

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Cádiz los días martes a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA INSTRUCCION PUBLICA EN RUSIA

La destitucion del conde Tolstoi, ministro de Instruccion Pública, y el nombramiento de Mr. Sabourof han sido acogidos en San Petersburgo con verdadera alegria, porque se consideran como el término del odioso régimen escolar que ha pesado sobre el país durante catorce años. Con razon ó sin ella la opinion pública atribuye á la administracion del conde Tolstoi una de las principales causas que han motivado ese movimiento que se notaba en la juventud rusa hácia las ideas anarquistas.

Un plan de estudios demasiado sujeto á antiguas preocupaciones y que no corresponde en manera alguna á la corriente científica moderna, exámenes cada día mas difíciles, que cerraban el acceso á las carreras del Estado á una multitud de jóvenes que se echaban en brazos de la revolucion; hé ahí los principales cargos que la opinion hace al conde de Tolstoi.

Las opiniones con respecto al que lo ha de sustituir en el ministerio difieren mucho. Mr. Sabourof es un hombre bastante joven, y que ha sido vicepresidente del tribunal de San Petersburgo, jefe de negociado en el ministerio de Justicia y finalmente curador del distrito escolar de Dorpat.

Destinado para ejercer este último cargo en circunstancias muy difíciles para hacerse popular, lo consiguió, sin embargo, reuniendo á los estudiantes y diciéndoles que veia con gusto sus sociedades (Burschenschaft) escolares, á las que ofrecia todo su apoyo. Su discurso alcanzó tal éxito, que aquella misma noche lo obsequiaron con una serenata, y durante el tiempo que desempeñó el cargo de curador fué objeto de grandes manifestaciones de simpatía por parte de los estudiantes.

Aunque teniendo en cuenta que los revolucionarios radicales no son nunca prudentes en un país como Rusia, es casi seguro que Mr. Sabourof no introducirá cambios demasiado bruscos en el régimen de su predecesor; es indudable que empezará por facilitar los exámenes en los gimnasios y en los liceos, donde hasta ahora no eran aprobados mas que el cuatro por ciento de los estudiantes que se presentaban á exámen, é iria introduciendo las reformas que el buen sentido y la experiencia reclamaban hace ya tiempo para aquel desgraciado país.

El Reichstag ha suspendido sus sesiones. El último día lo aprovechó celebrando dos: la del día consagrada á la deliberacion, en segunda lectura, sobre el acta de navegacion del Elba celebrada entre Austria y Alemania; la de la noche consagrada á la misma, en tercera lectura.

El hecho capital de estas últimas sesiones fué que la ley aprobada por la mañana, menos un artículo, después de desechar una proposicion, devolviéndola á la comision, fué devuelta por la noche, quedando así aplazada la ley. Este cambio se verificó por cuestion de un voto; pero tiene explicacion.

La proposicion devolviendo el proyecto á la comision fué presentada por Mr. Benningsen, jefe de la derecha del partido liberal-nacional, el cual se deslizo en elogios del canceller al apoyarla, no obstante el carácter oposicionista que afectaba. Tomando acta de las palabras del canceller, hizo constar que jamás celebraria el canceller una alianza «contra naturaleza» con los ultramontanos, ofreciéndose en términos nada velados á constituir una mayoría gu-

bernamental mediante una alianza entre los conservadores y los liberales-nacionales.

El discurso de Mr. Benningsen fué ministerial, y sus actos de oposicion. De esta suerte hacia proposiciones sin entregar prendas por adelantado al canceller.

En los círculos diplomáticos es sumamente comentada la carta que el primer ministro inglés, Mr. Gladstone, ha dirigido al conde de Karoly, embajador de Austria en Londres, dando explicaciones sobre el lenguaje algo duro al ocuparse de Austria en algunos de los discursos pronunciados por él en su campaña electoral en Escocia.

La carta que contiene explicaciones muy satisfactorias para Austria, ha sido recibida en Viena con la satisfaccion que era natural. El partido conservador inglés la califica de humillante, pero la opinion general no es hostil á Mr. Gladstone, que indudablemente ha obrado así para conservar á todo trance las amistosas relaciones que existen entre Austria é Inglaterra, pues una ruptura ó aunque solo fuera cierta tirantéz entre ambas potencias, no podia ser en manera alguna conveniente en los momentos actuales.

(«El Liberal.»)

De «La Iberia» del 15:

Segun dicen de Viena, la carta de lord Gladstone al embajador austriaco conde Karoly, ha producido allí un gran efecto.

Todos los periódicos de Viena y de Pesth hablan de ella favorablemente.

Los periódicos oficiosos, á cuya cabeza se encuentra el «Fremdenblat», no cesan de elogiar la conducta del primer ministro de la reina Victoria, el cual, segun la expresion del «Fremdenblat», ha obrado como un verdadero «gentleman» y ha dado pruebas de su gran tacto político.

Esta satisfaccion patente dada al Austria prueba, añaden aquellos diarios, que el nuevo Gabinete mantendrá las tradiciones del Foreign-Office, y de que el tratado de Berlin ha de servirle de línea de conducta en la cuestion oriental. La buena armonía entre el Austria y la Inglaterra no podrá, segun ellos, producir sino la mejor impresion en Europa, y el paso dado por lord Gladstone en este punto es una garantía eficaz del mantenimiento de la paz europea.

La «Nueva Prensa», el «Tageblat» y los demás periódicos de oposicion del Gobierno de Viena reconocen la importancia del documento dirigido por lord Gladstone al conde de Karoly, pero no ocultan su sentimiento de ver á lord Gladstone suceder á lord Beaconsfield. Los electores ingleses, dicen aquellos diarios, han sido inducidos á error por maniobras electorales, y la conducta seguida ahora por lord Gladstone, no solamente es una ruinosa satisfaccion para el Austria, sino tambien para lord Beaconsfield, cuya conducta sigue el nuevo primer ministro de la Gran Bretaña, y segun aquellos periódicos, en estas condiciones la reunion de los conservadores proyectada para el 19 del corriente mes, en la cual lord Beaconsfield piensa hablar sobre la situacion de su partido, tendrá una importancia excepcional.

A propósito del documento que comentan los periódicos austro-húngaros, recordarán nuestros lectores las frases duras y violentas pronunciadas por

lord Gladstone contra la política del Gabinete de Viena en su campaña electoral de Escocia, y la irritacion causada por aquel lenguaje en Viena; del discurso en el cual sir Stafford Northcote hizo constar, segun los despachos del embajador de Inglaterra, la mala impresion producida por el lenguaje del antiguo ministro, así como la gracia en que cayeron al emperador las llamadas escentricidades del orador. Pero ahora lord Gladstone, después de haber alcanzado el poder, ha cambiado de política respecto al Austria-Hungría, y no usa de las palabras del candidato electoral de Escocia. Desde que el conde Karoly le pidió amistosas explicaciones, ya de palabra, ya tambien por escrito, no ha tenido el primer ministro inglés inconveniente alguno en enviarle el documento que nuestros abonados conocen y que tan excelente impresion ha causado en Viena y Pesth.

Los conservadores ingleses atacan á su primer ministro por este documento; no, segun ellos, como hombre de partido, sino como inglés. «Los ingleses,—dice, por ejemplo, el «Standard»,—leerán con pesadumbre una de las producciones más extraordinarias de la pluma de un hombre público. Es humillante tener que decir que la firma el primer ministro de Inglaterra.» Y el diario conservador caracteriza con violencia «la apología abyecta presentada por lord Gladstone al emperador de Austria por su insulto injustificable.»

En cambio, el lenguaje del «Times», que ha aceptado el Gabinete Gladstone como había aceptado y sostenido el presidido por lord Beaconsfield, es diferente: es ménos apasionado, y por lo tanto reflejará mejor la opinion de los ingleses.

El «Times» dice que la correspondencia dirigida al embajador austriaco es probablemente sin precedente en los anales de la diplomacia moderna. «No es deseable—dice—que suceda á menudo la ocasion de semejantes explicaciones apologéticas. Mister Gladstone había creído, añade, ligeramente que el lenguaje del candidato se habría olvidado después de verificadas las elecciones, y su carta al conde Karoly es la confesion de este error. La falta de explicaciones hubiesen hecho desagradables de las dos partes las relaciones entre el embajador de Francisco José y el primer ministro de la reina Victoria: «felizmente, termina el «Times», se pone término á la dificultad, gracias á la enmienda honrosa de lord Gladstone. Sin embargo, la forma dada á las explicaciones del primer ministro prueban cuan fuera de propósito era hacerlas necesarias.»

—El Tsar de Rusia ha nombrado al príncipe Alejandro de Bulgaria teniente general del ejército ruso. Para darle las gracias, el príncipe Alejandro ha dirigido al emperador de Rusia el siguiente despacho:

«Con ocasion del memorable aniversario del nacimiento de V. M., día doblemente memorable para mí y para mi pueblo, me atrevo á presentar á vuestra magestad en mi nombre y en el de mi pueblo las más sinceras felicitaciones y la seguridad de nuestra inalterable gratitud y reconocimiento hácia V. M. La nueva muestra de vuestra benevolencia paternal para con mi persona me ha impresionado profundamente, y doy gracias á V. M. de todo mi corazón; yo espero que la historia probará que era yo el más fiel teniente general de vuestro ejército. ¡Que Dios proteja y conserve á V. M. por mu-

chos años para la felicidad de nuestros pueblos!»

Segun la «Gaceta de Augsburgo,» si el nombramiento del príncipe como teniente general ruso ha producido una impresion penosa en Bulgaria, el despacho de Alejandro la ha producido muchísimo mayor, porque se considera este acto como el primer ataque á la independencia del Principado.

Sobre este asunto, el «Times» ha recibido una carta de Bucharest que se explica de este modo:

«El nombramiento del príncipe Alejandro de Bulgaria, como teniente general ruso y ayudante de campo del Tsar, es considerado aquí como un indicio claro de la marcha rápida de los sucesos de Oriente; y una nueva fase en la cuestion de Oriente parece que está tan próxima para nosotros, que apenas se procuran disimular las relaciones reales de los actores del drama que se prepara.»

LA INDEPENDENCIA DE ALBANIA.

La proclamacion de la independencia en la Albania, que no ha comunicado hasta ahora el telégrafo, se efectuó en la gran asamblea celebrada nada menos que el día 19 de abril en Scutari.

El entusiasmo y las pasiones ardientes de los albaneses prestaron al acto todo el aspecto pintoresco y poético, al par que solemne, de las proclamaciones de libertad de los pueblos mas legendarios.

Un anciano de lengua barba y tostada tez, vestido con el rico uniforme de coronel del ejército turco, pronunció ante la asamblea un entusiasta discurso que encendió todos los ánimos. Sus palabras fueron poco mas ó menos las siguientes:

«Hermanos: los ministros reunidos en Berlin han obrado con ignorancia de lo que es nuestro país y sus habitantes, cuando nos han vendido, á nosotros, la raza mas pura y noble del mundo, á un pueblo montaños que se halla en el mas bajo peldaño de la civilizacion, y que no ha vivido hasta hoy mas que de las limosnas de los príncipes de Europa. Vosotros, los descendientes directos del rey de los Arnavutas Iskender (Alejandro el Grande), abandonados de todo el mundo, rodeados de una cuadrilla de lobos hambrientos que acechan la presa, sabreis defenderos y honrar las tumbas de nuestros padres. Hemos comprimido nuestros sentimientos cuando entregaron nuestros hermanos de Podgoritza y de Spuz al enemigo. Mañana entregarán tambien al enemigo nuestros hermanos los Hotti, los Kastrati y los Klementi. ¿Lo consentireis?»

El grito «¡jo!» (no) lanzado por mil bocas, contestó á esta pregunta.

—«Ni yo tampoco—dijo el coronel.—He servido fielmente á los sultanes durante cincuenta años, pero hoy me separo de Stambul y del sultan.»

Y pronunciando estas palabras el fogoso viejo, se arranca los galones del uniforme y las numerosas condecoraciones que cubrian su pecho y las arroja al suelo. Ciento cincuenta oficiales turcos que se hallaban presentes siguen el ejemplo de Hodo-bey; se arrancan las insignias de su grado y las condecoraciones, y las pisotean.

—«Ahora, mostremos al pueblo lo que somos—sigue diciendo Hodo-bey-Bairaktar, de la tribu de los Hotti, haz tu deber.»

En aquel momento aparece en el balcon un guerrero de elevada estatura. Centellea un yagatan, se escucha el ruido seco del golpe que hiere el asta donde tremola la bandera de la media luna y el estandarte del Sultan cae al suelo sobre el polvo de la plaza. El anciano abanderado de los Hotti eleva la nueva bandera nacional, de campo rojo, con el leon de la Albania. Frenéticas aclamaciones acogen este acto.

Hodo-bey vuelve á tomar la palabra: «Tenemos

armas con profusion—dice—y no nos faltarán brazos para sostenerlas. Poseemos municiones para combatir muchos años. Solo nos falta dinero.»

Apenas dichas éstas, se levanta el decano de la corporacion de los mercaderes, y anuncia que «consortium» de banqueros de Scutari está pronto á entregar todos los días 10,000 francos en oro al general en jefe para el sostenimiento de los hombres que haya sobre las armas.

Despues se eligieron dos generales en jefe para que los elementos cristiano y musulman se hallaran representados en el mando. El príncipe Prenk-Bib-Doda, pariente del político italiano de igual nombre, es proclamado jefe de los combatientes cristianos, y Hodo-bey, jefe de los musulmanes.

El primer número del «Skodra», el nuevo órgano oficial de la Liga de Albania, que se publica en lengua albanesa en Scutari, contiene el manifiesto proclamando la independencia, deponiendo á todos los oficiales y empleados otomanos no albaneses, y mandando á todas cuantas personas no sean adictas al nuevo régimen que dejen el país. Las órdenes de la Liga tienen que ser obedecidas como lo habian sido hasta ahora las de los gefes de tribu. La proclama vá firmada por Ali-bajá y los gefes seculares y eclesiásticos de las tribus católicas y mahometanas.

Los ingenieros italianos que están al servicio de la Liga fortifican activamente el puente del rio Sam, cerca de Tusi, en la frontera montenegrina. El dominio del sultan en la Albania septentrional no existe ya.

Aparte de la importancia política de este acontecimiento, que en debido tiempo señalamos, no es pequeño su interés etnográfico, pues sabido es que los albaneses constituyen una de las razas mas antiguas de Europa: se supone que descienden de los pelagos y tienen por antecesores á aquellos Ilirios cuyas cohortes ganaron tantas batallas á los romanos.

(«Provincias.»)

Correo de hoy.

Madrid 17 de mayo.

Los lectores de «La Crónica» no han de extrañar que les hable de lo mismo. Verdad es que casi no hay que hablar tampoco de otra cosa. La idea de la reunion de las minorías monárquicas cunde por todas partes, se sobrepone á todo, es el asunto de los periódicos y el tema de los círculos.

Mucho se discute y se debate sobre esto, y ya dije ayer á los lectores de «La Crónica» que hasta hay periódicos que dan cuenta del nuevo ministerio y llenan todos los puestos del Estado con los nombres que mejor les han parecido. En efecto, «La Integridad de la Patria» publica una combinacion y baraja á su manera los nombres que bien le han parecido, distribuyendo á cada cual el puesto que mejor le parece.

Esto no es serio, y de esta manera no se consigue nada.

Hay que reconocer, imparcialmente juzgando, que el pensamiento es bueno y que no merece ni ponerse en ridículo ni juzgarlo como cosa baladí. La idea de formar una grande agrupacion en frente del Gobierno obedece á un noble y generoso ideal, y lo que debe desearse es que pueda llegar á feliz término, apoyada por el patriotismo de todos y sin desdoro ni abdicacion de nadie.

No hay que dar á esto mas alcance que el que se le dió al principio, no hay que torcer la idea con exageraciones de un lado y de otro, no hay que pedir abdicaciones ni apostasías de nadie, no hay que contrariar el pensamiento con supuestos malévolos

ó con sospechosas reticencias. La union debe efectuarse como se ha pensado, conforme á la idea que la ha hecho nacer, y no apartándose de esto, puede dar grandes resultados para el porvenir y tener verdadera importancia.

No es verdad que están dispuestos á asistir á la reunion de los Sres. Fabié, conde de Xiquena, conde de Valmaseda y otros que se citan. Tampoco asistirán á ella los señores Albacete y Auriolos, pero asistirán los generales Martinez Campos, Concha y Pavía. El general duque de la Torre se ha escusado pero el señor Sagasta tiene autorizacion para decir que puede contarse con su cooperacion y apoyo.

En efecto, el señor duque de la Torre no oculta á nadie, y el general Lopez Dominguez lo refiere en su nombre, que es completamente favorable al movimiento de reconcentracion que tiene lugar en el seno de las oposiciones, habiendo influido grandemente su actitud para animar á no pocos que andaban recelosos.

La reunion, pues, y el acto tendrán lugar, aunque pese á los ministeriales, que no lo ven con buenos ojos. Se dice que la sesion consistirá en un discurso del Sr. Sagasta, unas palabras del Sr. Alonso Martinez, algunas del general Martinez Campos y nada mas, evitándose toda discusion, polémica y debate.

«El Imparcial» pregunta hoy: ¿el objeto de esta reunion es acordar una alianza para apoyarse mutuamente en caso de una crisis prestándose á formar un Gabinete mixto, ó es una fusion completa para formar un solo partido?

Esto es lo que se ignora, contesta «El Imparcial», y cuando un periódico de tan vastas relaciones como este lo ignora, no es de extrañar que yo haya dicho en mi carta de ayer y repita en la de hoy, que en las conversaciones particulares se exageran los alcances de la reunion de las minorías, ya por un lado ya por otro, acaso con el propósito y objeto de desvirtuarla, cosa que no me parece se consiga, pues andan ya avisados y precavidos los que en ella radican.

Como este es el tema general, no es de extrañar ciertamente que ayer ocupara la atencion de los ministros en el Consejo que celebraron, y se supone que el Sr Cánovas celebró la union felicitándose de ella y creyéndola de gran trascendencia, pero hubo de manifestar al mismo tiempo su temor de que tropezará en obstáculos é inconvenientes insuperables. La actitud del Sr. Cánovas en este punto es hábil y discreta, pero deja ver su punto flaco.

Ocupáronse luego los ministros de asuntos relacionados con sus respectivos ministerios, y muy principalmente de las conferencias de Marruecos, que entre los diplomáticos es punto que dá mucho que hablar y que entre los políticos seria tambien punto que debiera dar mucho que meditar si aquí la política se elevara, como debiera, á ciertas regiones y ciertos ideales.—H.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 17.

El señor Jorin ha consumido en el Senado el primer turno en contra de los presupuestos de Cuba; se ha lamentado de los malos resultados de la abolicion de la esclavitud; ha censurado la política del gobierno actual respecto de Cuba; ha examinado detenidamente la tributacion de aquella isla; ha pedido que antes de primero de julio se adopten las medidas necesarias para evitar los abusos de la administracion, y ha pedido igualmente que se rebaje el presupuesto de la Guerra así como el de todos los

demás ramos.

Se ha reunido en Ciudad Real el Consejo de guerra para fallar la causa sobre el robo del tren de Andalucía.

S. M. el Rey ha firmado un decreto y varias disposiciones referentes al ministerio de la Guerra.

Ha aparecido la floxera en la provincia de Castellon.

El ministro de Gracia y Justicia ha leído en el Senado un proyecto de ley aclarando los efectos civiles del matrimonio. También se ha dado cuenta de la renuncia del señor Brunet, diputado electo por Tarragona.

S. M. el Rey ha visitado los cuarteles de Madrid.

Orense 15.—El comandante de la Guardia civil de Lasa dice en comunicacion de fecha de ayer, haber aparecido una gabilla como de unos 12 ratones armados, la cual ha sido disuelta inmediatamente, habiendo capturado á los individuos que la componian.

Estos han declarado que el móvil que los guiaba era robar frutos y algun dinero para mantenerse. El hecho no tiene importancia y se debe á la miseria que reina en aquella comarca.

París 17

Roma.—Hé aquí el resultado de las elecciones de diputados hasta este momento. Han triunfado 46 candidatos constitucionales, 63 ministeriales y 16 disidentes. Habrá de procederse á segundas elecciones en 73 distritos, en los cuales han obtenido mayor número de votos 29 candidatos constitucionales, 34 ministeriales y 10 disidentes.

Roma.—Hé aquí los resultados definitivos de las elecciones en 277 distritos: constitucionales 102; ministeriales 128 y disidentes 46; habrá de procederse á segundas elecciones en 123 distritos en los cuales han obtenido mayor número de votos 49 constitucionales, 56 ministeriales y 18 disidentes.

M. Grévy ha aceptado la dimision de M. Lepère. M. Constans le reemplaza, y M. Fallieres reemplaza á M. Constans en la subsecretaria de Estado. Mañana se publicarán los decretos.

El «Journal des Debats», hablando de las conferencias sobre Marruecos, dice que es preciso examinar imparcialmente las reclamaciones del Sultan de Marruecos y aceptarlas si son legítimas, pero que el imperio de Marruecos no se halla en un estado de calma tal que las potencias europeas no puedan renunciar á ninguno de los privilegios que constituyen la seguridad de sus súbditos y garantizan sus intereses comerciales.

París 18.

Roma.—Resultados definitivos de las elecciones en 310 distritos: constitucionales, 112; ministeriales, 144, y disidentes 54. Ha de procederse á segundas elecciones en 139 distritos, habiendo tenido mayor número de votos en 53 los constitucionales, en 68 los ministeriales y en 18 los disidentes.

El Journal oficial publica los nombramientos de M. Constans y de M. Fallieres.

Madrid 18.

La «Gaceta» da cuenta del acto de recepcion del embajador de Marruecos, y publica el Real decreto disponiendo que puedan optar á las plazas del Consejo Supremo de Guerra y Marina los oficiales generales de todas categorías que antes hayan sido consejeros.

Mañana deben llegar á Madrid los príncipes de Baviera. Es probable que visiten á Barcelona y otros principales puertos.

Se ha aplazado para mañana la conferencia diplomática.

Principian á hacerse eliminaciones en la lista de los afectos al pensamiento de fusion.

Se han presentado varias enmiendas á los presupuestos de Cuba, á saber: una del Sr. Moret y Prendergast sobre alcances; otra del Sr. Castro referente á los gravámenes de la riqueza de la isla; otra del Sr. Moret y Prendergast rebajando á quince pesetas por cada cien kilogramos la diferencia del impuesto arancelario de las harinas; otra del Sr. Pavia sobre el servicio de correos; otra del Sr. Dóriga sobre supresion del párrafo que se refiere á la celebracion de un tratado de comercio relativo á la cuestion de las harinas; otra del Sr. Moret y Prendergast sobre el establecimiento de un cable en los alrededores de la isla, y otras.

El consejo de guerra ha celebrado la vista de la causa sobre el robo del tren de Andalucía. El fiscal ha pedido la pena de muerte para trece de los acusados y la de veinte años de presidio para los trece restantes.

Se han adherido á la fusion diez y ocho senadores.

París 18.

El «Times» dice que Francia, á instancia de las potencias, ha tomado la iniciativa en proponer la formacion de una comision internacional de vigilancia de la administracion de Turquía, apoyada por la autoridad colectiva de Europa, la cual no vacilará en tomar las mas enérgicas disposiciones para regenerar en lo posible á Turquía. Dicha comision examinará el estado de la Hacienda de Turquía, y se esforzará en impedir la dilapidacion crónica de las rentas; destinando los rendimientos de aduanas á cubrir los gastos de la administracion normal. «Cuando toda Europa, añade el «Times», manifieste su resolucion de poner fin á los vanos alardes de resistencia de la Puerta Otomana, pronto se hallará el medio de coaccion que haya de emplearse: los cañones de los Dardanelos no osarán nunca hacer fuego contra los buques que ostenten las banderas de todas las grandes potencias coaligadas».

Constantinopla.—Ha sido nombrado ministro de Hacienda Sabri-Bajá.

El cardenal Pie, obispo de Poitiers, ha fallecido.

El ministro del Interior, M. Constans, ha partido hoy para Reims donde las huelgas han tomado un carácter bastante grave. Continúa igualmente la huelga en Roubaix donde se ha perdido la esperanza de que la situacion mejore. Algunos obreros que habian vuelto al trabajo la semana última se han retirado de nuevo.

El gobernador de Panamá ha invitado á los comandantes de los buques norte-americanos «Adams» y «Kearsage» á que cesen de inspeccionar las costas del istmo para establecer depósitos de carbon.

Roma.—El resultado de 483 elecciones definitivas es el siguiente: 336 constitucionales, 117 ministeriales, 156 disidentes y 63 distritos en que ha de procederse á segundas elecciones. Faltan noticias de unos 20 distritos.

Madrid 18.

En el Congreso se han hecho varias preguntas y peticiones.

El Sr. Lopez Fabra ha presentado una memoria sobre la Casa de Caridad de Barcelona.

El Sr. Vivar se ha lamentado de que ningun ministro se hallase presente calificándolo de abandono del Parlamento por parte del gobierno. El presidente le ha llamado al orden. El Sr. Vivar ha pedido informes sobre los deportados cubanos que hay en Cádiz, algunos de los cuales están reducidos á prision valiéndose de engaños.

Se ha aprobado el dictámen sobre la concesion

del ferro-carril de Villena á Almansa, y ha continuado la discusion del presupuesto del ministerio de la Gobernacion.

La «Epoca» asegura que el empréstito de Cuba no se realizará hasta despues de haber sancionado S. M. los presupuestos de aquella isla.

Se ha reunido la comision del proyecto de presupuestos de Puerto-Rico.

Ha habido inundaciones en los Pirineos orientales.

Un telegrama oficial de Cuba dice que Calixto García se encuentra en las inmediaciones del Ojo del Zorro para formar una partida, y que le persiguen sin descanso varias columnas. El telegrama añade que el cónsul de España en Jamáica manifiesta que continúan los proyectos de nuevas expediciones. El general Blanco dice que ha recomendado á la marina la mas esquisita vigilancia para evitar desembarcos, y añade que continúan en bastante número las presentaciones á indulto.

El Sr. San Millan ha consumido el primer turno en contra de la totalidad del presupuesto de la Gobernacion quejándose de la deplorable situacion de los establecimientos penales, y pidiendo que se establezca el sistema celular. Le ha contestado un individuo de la comision.

En el Senado ha continuado la discusion de los presupuestos de Cuba.

Ha sido denunciado el periódico «La Igualdad.»

Hoy ó mañana será ejecutado en Vitoria el reo Araya.

Se comenta la conferencia que han tenido el general Moriones y el Sr. Cánovas.

El Sr. Sagasta continúa mejor.

Madrid 19.

Los principales jefes de las minorías dinásticas y muchos adeptos se han reunido para ocuparse en los trabajos preliminares de la fusion. Presidia el señor Sagasta. Se asegura que ha habido completa conformidad en los acuerdos que se han tomado, pero se ignora cuáles han sido. La reunion se ha disuelto resignando los asistentes sus poderes en los señores Sagasta, Alonso Martinez y Vega de Armijo, los cuales han vuelto á reunirse.

S. M. el Rey ha recibido á siete marroquíes que han venido á gestionar amparo y permiso de establecerse en la Península. Despues han estado en la Presidencia del Consejo. Mañana regresarán á Málaga en vista de la imposibilidad de alcanzar sus deseos.

París 19.

Londres.—Una comision de las sociedades israelitas ha tenido una entrevista con M. Granville para protestar contra el proyecto de limitar la proteccion consular de los comerciantes de Marruecos. Mister Granville les ha contestado que las ideas que han prevalecido siempre en el «Foreign Office» han sido comunicadas al representante inglés en las conferencias de Madrid, añadiendo que el gobierno no puede intervenir en la actualidad, pero que despues de las conferencias acordará el medio mas oportuno de proteger á los comerciantes.

Musurus-Bajá ha sido llamado á Constantinopla para consultarle sobre la circular del gabinete inglés.

M. Goschen con los individuos de la embajada partirá probablemente el jueves próximo.

El «Times» dice que las potencias están dispuestas á una accion comun para la solucion de la cuestion de Montenegro, Grecia y Armenia. Varios gobiernos se han adherido ya á la circular inglesa y han propuesto que se envíe una Nota á la Puerta Otomana.

Gacetilla.

El vapor-correo «Puerto Mahon» fundado en este puerto á la una de esta tarde, ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. José Moll y 2 hijos.—Magin Pons.—Francisco Piris.—Bartolomé Pons —2 oficiales, esposa é hijo.—Rita Puig y un hijo.—Torcuato Tasso y su hermano.—José M.^a Soriano.—Ginés Cecilio.—Dolores Batller y 3 hijos.—Teresa Torres y dos sobrinos —José Pascuchi.—José Abran.—Cristóbal Camps.—José Camps.—José Pascual.—José D. Ortelli.—José Roqueta.—Juan Bordnan.—Mateo Terrés —Juan Parera.—Antonio Pons.—Miguel Torres.—Pedro Fuxá.—3 soldados.—Antonia Pons.—Alfonso Timoner.—Juan Vidal.—Miguel Llobera.—Joaquin Borca —Angela Domenech.—Total 46.

DE ALCUDIA

D. Gabriel Cañellas.—Antonio Villalonga.—Lorenzo Coll.—Pablo Martorell y un hijo.—Catalina Crechell —María Fullana.—Juan Ferrer.—Bartolomé Vanrell y un hijo.—Pedro Obrador.—Antonio Mir y un hermano.—Juan Cánovas.—Antonio Bestard.—Juan Comellas.—Bartolomé Orrach.—Francisco Gonzales, esposa y un hijo.—Cayetano Mantilla y su asistente.—Bartolomé Aloy.—Total 23.

Se ha dispuesto que las certificaciones que libren los Curas-párrocos para que surtan un efecto jurídico en los expedientes matrimoniales, son documentos públicos bajo el concepto rigurosamente legal, y que siendo tales documentos públicos, no han debido ni deben estenderse unos á continuacion de otros, sino en pliegos distintos, á excepcion del período exento en 1.^o de Setiembre de 1870 á 9 de Febrero de 1875.

Se ha repartido el cuaderno 7 de «El Pueblo ilustrado» que viene publicando en Ciudadela el profesor de instruccion primaria D Juan Benejam.

Por telégrama se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico el dia 11 del actual del vapor trasatlántico «Castilla.»

El «Dia de Moda» ha entrado en el segundo trimestre de su publicacion. En los trece números que lleva publicados, Luque ha hecho mas de doscientos dibujos y caricaturas de contemporáneos, y los primeros escritores han publicado poesias inéditas que constituyen con este elegante periódico, un precioso álbum de autógrafos y dibujos. Se admiten suscripciones en las principales librerías, á 12 reales trimestre. Número suelto, un real en toda España.

El n.º 22 del periódico La Igualdad correspondiente al dia 18 del actual, ha sido denunciado por el Fiscal de Imprenta de la Corte.

Asi nos lo comunica el Sr. Subgobernador en oficio de hoy.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 18 de Mayo 188.)

Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel
Titulos al portador consolidado interior	17'65	17'70
Idem. id. exterior, de todas emisiones	18'90	19'00
Idem. id. Amortizables interior.	38'65	38'75
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	37'65	37'85

Idem. del Banco y del Tesoro, série int.	98'50	99'00
Idem. id. exterior.	99'00	99'50
Idem. del Tesoro sobre productos de Aduanas.	97'25	97'50
Bonos del Tesoro.	95'25	95'50
Acciones banco Hispano colonial.	115'00	115'40
Obligaciones Banco Hisp-colon.	100'00	100'50
Obligs. del Tesoro Isla de Cuba	85'00	86'00
Billetes de calderilla-Séries B y C.	00'00	00'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona	000'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito	157'50	158'50
Sociedad de Crédito Mercantil.	36'25	36'45
Real Comp. ^a de Canalizacion del Ebro	12'75	13'00
Ferro-carril de Barna. á Francia.	109'50	109'75
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona	164'75	165'25
Ferro-carril del Norte de España	70'00	70'50
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.	000'00	000'00
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.	37'50	38'00
El Veterano (sociedad minera).	00'00	00'00

OBLIGACIONES.

Empréstito municipal	101'75	102'25
Id. id. ceds. hipot.	100'00	100'25
Id. provincial	105'50	106'00
F.-C. de Barc ^a á Zarag ^a adheridas	97'75	98'00
Idem id. id. Serie A.	57'00	57'25
Idem id. id. Serie B.	57'50	58'00
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia	105'85	106'15
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Gerona	01'75	102'25
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	61'00	61'15
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abalesas	93'75	94'00
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	48'70	48'80
Ferro-carril Córdoba á Málaga.	57'25	57'50
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo	29'50	29'75
Aguas subterráneas del Llobregat	00'00	00'00
Tran-via de Barcelona á Sarriá	93'75	94'00
Canal de Urgel.	00'00	00'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel
Londres 90 dias fecha.	48'60	
París 8 » vista.		5'07 1/2
Marsella 8 » »		5'07 1/2

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Bernardino de Sena.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de Belem en S. Francisco.

Mes de Mayo ó de las flores dedicado á María Santisima á las 5 de la mañana en Sta. Maria y en la Concepcion con misa rezada y meditacion. Al anocheer en el Carmen y en San Francisco, con sermón en ambas partes por el respectivo párroco.

Santo de mañana

San Segundo mártir y Santa Pudenciana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 19.—5'15 t.

En el Congreso el Sr. Romero Robledo declara que ha disminuido la insurreccion de Cuba despues de haber dejado el poder el Sr. Martinez Campos.

Se ha constituido la junta di-

rectiva de las operaciones dinásticas.

Interior, 17'65.

Bonos, 95'65.

Anuncios.

Para vender.

Lo está la casa num. 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Informarán plaza de S. Roque num. 12, donde podrá ajustarse.

Para vender.

Lo está una casa en el pueblo de Villa-Carlos calle Mayor número 99 y 101.

En la misma darán razon.

Pérdidas.

La persona que haya encontrado un anillo de oro con una imágen de la Purísima Concepcion esmaltada que se perdió desde la Parroquia esta semana y lo entregue en esta imprenta recibirá una gratificacion.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE

QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

AVISO

DE LA

GRAN SUBASTA

18 CALLE NUEVA 18.

ULTIMOS DIAS DE SUBASTA GRAN DERROCHE SIN IGUAL.

Teniendo que atender á otros negocios, nos vemos en la precision de terminar definitivamente la subasta el sábado próximo, se avisa que en estas tres últimas subastas, habrá un despilfarro grandísimo de géneros solo con el objeto de complacer al público mahonés, conque acudid que esto será la mar.

Se han recibido piezas de Holanda.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y C^a
FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones, Las náuseas, eructos de gas, Las gastritis, Los calambres de estómago,	Las gastralgias, Las hinchazones del estómago, La jaqueca, Las enfermedades del hígado.
--	--

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalescientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.